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FECHA: JULIO 10 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ejecutan a 2” 

 “Tienen 157 pendientes diputados de hidalgo” 

 “Gunderson se queda en Hidalgo: Maauad” 

 “Ejecutan a dos veracruzanos” 

 
“Hidalgo reduce secuestro: Sales” 

 
“¡Orgullo americano!” 

 
“Registra SEPH 30 casos de bullying en el estado” 

 “PIERDEN CEBADEROS 67 MDP” 

 “Definen Olvera y Sales estrategia vs secuestro” 

 
“Ley telecom no va contra nadie: SCT” 

 
“Revive Oceanografía” 

 “Aprueban tres nuevos partidos; a partir de agosto recibirán recursos” 

 “La jugada de Slim dispara acciones de América Móvil” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Niega Crespo que en el PRI haya divisiones: El dirigente en Hidalgo del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que en su partido no hay divisiones y, por el contrario, existe entendimiento entre 
quienes trabajan para el gobierno federal y el estatal. Crespo Arroyo replicó al investigador Pablo Vargas Elías, quien en 
entrevista publicada por Criterio, advirtió una escisión en el tricolor, la cual se supone que debía ser sanada en estas fechas 
para evitar daños en los comicios venideros. “Sólo que nos diga en donde existen muestras de esa supuesta división”, dijo el 
dirigente. El priísta acotó “todos sabemos de la presencia de hidalguenses en el gobierno federal que son activos valiosos 
para el priísmo y que trabajan de manera unida con el gobernador Francisco Olvera y su equipo”. Crespo desechó la 
existencia de algún tipo de pleito, “realmente yo veo un trabajo en unidad que busca el desarrollo del pueblo de Hidalgo”. 
Prueba de ello, señaló, son los triunfos alcanzados en las pasadas elecciones en donde hubo una contundencia en cada uno 
de los distritos, “esto es una muestra de la unidad, sólo así alcanzamos esa mayoría a la que nos debemos y atendemos”. 
Ricardo Crespo planteó que todavía no es tiempo de aventurar escenarios electorales, pues en estos momentos se realiza el 
trabajo habitual de fortalecer los cuadros municipales para auxiliar a la sociedad con distintos programas, e indicó que ese 
trabajo está programado para este año y será a partir de 2015 cuando se inicie el trabajo previo a la elección. Crespo Arroyo 
consideró que los nuevos lineamientos marcados por la reforma electoral no cambian en nada el esquema de participación de 
los priístas, pues “cada uno de los preceptos contenidos en esas reformas ya los practicamos desde hace años”, y puso como 
ejemplo el que las mujeres participen equitativamente Al respecto, el dirigente dijo que existen suficientes mujeres con 
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liderazgo para cubrir los porcentajes establecidos, “y no lo vemos como cuotas, lo vemos como una práctica común”, pues 
todos los priístas tienen un valor probado hacía el interior del tricolor. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Nombra PVEM directivos tras la salida de militantes: Ante la salida de militantes del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), el Comité Ejecutivo Estatal modificó su cartera y estima que en los siguientes días quedarán integrados los 
siete cargos directivos. Avelino Tovar Iglesias, líder del Verde en la entidad, informó que como secretario de Organización se 
ubicó Oliverio López, regidor de Mineral de la Reforma, que sustituye a Christian Pulido; como secretario de Procesos 
Electorales quedó Manuel Corona; mientras que en la Secretaría de Medio Ambiente se nombró a José Luis Islas. A menos de 
tres semanas de asumir el encargo estatal, el dirigente destacó que están pendientes sólo tres de siete cargos, pero espera 
que esta semana a los nuevos directivos. “Las personas que integren el comité ejecutivo están comprometidos con el PVEM, 
conocen la ideología política; todos tenemos muchas ganas de trabajar en favor de los hidalguenses”; dijo Tovar Iglesias. Con 
43 Comités Municipales constituidos en la entidad, destacó que en las siguientes semanas se continuará con la gira por las 
regiones con el objetivo de conocer cuáles podrían ser renovados y quienes están dispuestos a continuar con el encargo 
municipal. Tovar destacó que los acercamientos ya se dieron con los comités de Huichapan, Tecozautla, Nopala de Villagrán, 
Chapantongo, y en breve se reunirán con directivos de Singuilucan, Acaxochitlán, Tulancingo y Cuautepec de Hinojosa, donde 
también el PVEM tiene presencia y aforo de militantes. (Miriam Avilés, página 09) 
Crónica-Lanza PRI campaña para abatir al bullying: Preocupa a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) el tema del bullying, por ello fomenta valores como el respeto y la tolerancia, con el objetivo de detonar 
entre la sociedad una cultura de paz que se refleje en la convivencia armónica, señaló el secretario general del organismo 
político, Juan de Dios Pontigo, quien dio el banderazo de arranque a la campaña “Hidalgo libre de bullying”, organizada por 
integrantes del movimiento PRI.mx., a fin de disminuir y erradicar este flagelo social. El fenómeno afecta a sectores 
vulnerables como niños, adolescentes, mujeres y adultos mayores; ante este escenario la dirigencia estatal priista tomó cartas 
en el asunto, por lo cual a través del movimiento PRI.mx, que encabezan Julio César Estrada, presidente, y Paulina Elizalde, 
secretaria general, invitaron a niños de seis a 12 años a participar en un concurso infantil de carteles, que tiene como 
finalidad hacer conciencia social. Pontigo Loyola destacó la gravedad de la situación que se vive en México, ya que según 
cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ocupa el primer lugar a escala internacional 
en casos de bullying en educación básica; además de 2010 al 2013 aumentó del 30 al 40 por ciento su incidencia; Chiapas, 
Guerrero y Oaxaca ocupan los primeros sitios en maltrato familiar y escolar, y en la capital del país una de cada tres personas 
se suicida por este motivo. Con este tipo de acciones el PRI demuestra que pueden crearse campañas de bajo presupuesto 
que den respuesta a las necesidades de los hidalguenses. Dicha campaña cuenta con apoyo de la diputada local Rocío Tello, 
quien opinó que el mayor enemigo que tiene la sociedad “es creer que la violencia educa”, por lo que invitó a reflexionar 
sobre conductas personales, así como inculcar el empoderamiento que tiene que ver con el sentido y la responsabilidad de 
vida. (Alberto Quintana, página 09) 
Milenio-Impulsa el PRI la campaña Hidalgo libre de Bullying: (Redacción, página12) 
Uno más Uno-PRI.MX promueve la Campaña Antibullying: (Redacción, página 04) 
El Independiente-Cambio de coordinador de Nueva Alianza en Congreso, decisión nacional: Santillán: La 
dirigencia nacional de Nueva Alianza decidirá si hay cambio de coordinador de la fracción parlamentaria panalista en el 
Congreso local, la cual es presidida por la legisladora Eugenia Muñoz Espinoza. Francisco Santillán, delegado especial del 
partido en Hidalgo, aseguró que actualmente no está considerada alguna modificación, aunque reconoció que la decisión 
escapa al ámbito estatal. Para el delegado, el conflicto entre exdirigentes y actuales líderes del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) no dividió a Nueva Alianza, situación diferente en el grupo parlamentario del Congreso. 
“Les propuse a los diputados que lejos de vincularnos en el conflicto que sucede en el sindicato pactemos una agenda en que 
todos vayamos cohesionados”, declaró durante entrevista. Dijo que la fracción parlamentaria de Nueva Alianza debe 
reconsiderar su relación con el gobierno de Hidalgo en el Congreso, al reconocer que los panalistas son la segunda fuerza 
política en la entidad. Luego que Nueva Alianza fue soslayada en el reparto de comisiones del Congreso, dijo que tal situación 
es reconstruida, ya que el diputado Víctor Trejo Carpio preside la cartera de educación. “Entendemos que deriva de pláticas 
constantes con el gobierno estatal”, agregó. Sin fecha para nombrar nuevo comité estatal: Santillán Aunque no hay fecha 
para nombrar nuevo comité de dirección del partido en Hidalgo, cotejó como ideal que sea renovado antes de finalizar el 
actual año, con el objetivo de afrontar el proceso electoral federal de 2015. Tras la licencia de Heriberto Martínez Santiago a 
la dirigencia estatal, continúan labores coordinaciones de finanzas, política electoral y comités municipales, por lo que 
descartó que afecte la ausencia de un presidente de partido. Francisco Santillán recorrerá los 70 comités municipales en la 
entidad para revisar sus condiciones y definir si son renovados o reelectos. (Víctor Valera, página 05) 
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El Independiente-Deberán pagar cuotas perredistas quienes quieran ser consejeros: Los perredistas que quieran 
ser consejeros municipales y estatales deberán ponerse al corriente con sus cuotas ante el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), de lo contrario no podrán participar en la elección del 7 de septiembre. Hoy vence plazo para que paguen 
sus contribuciones que son 15 por ciento del salario de funcionarios electos en votación; 10 por ciento de la dieta de 
empleados municipales y un salario mínimo para militantes. Ya que el Instituto Nacional Electoral (INE) organizará el proceso 
interno del sol azteca, el PRD Hidalgo trabaja para que sus militantes estén en padrón, cumplan sus cuotas y que no cuenten 
con juicios en la comisión de garantías. Los perredistas votarán 125 consejeros estatales, quienes en octubre elegirán al 
presidente de partido en Hidalgo, así como al secretario general. El Frente Democrático Hidalguense (FDH), Unidad de la 
Fuerza Indígena Campesina (UFIC) y Nueva Izquierda integran planillas para conseguir mayor número de consejeros y 
asegurar la dirigencia estatal. Por tanto, los registros de candidatos a consejeros estatales serán del 14 al 18 de julio en 
instalaciones del INE en la entidad, detalló el presidente del sol azteca Arturo Sánchez Jiménez. Además, detalló que en 52 
municipios habrá elección de consejeros municipales, de acuerdo con el número de afiliados en cada uno de ellos. Los 
candidatos podrán inscribirse en las cabeceras electorales del instituto. El sol azteca ayer hizo corte del padrón de afiliados en 
la entidad que al 30 de junio era de 74 mil integrantes y que podría incrementar al considerar periodo del primero al 6 de 
julio. Duplicados deberán aclarar en el DF Los 6 mil perredistas que están en el padrón del PRD y a su vez en otros partidos 
deberán acudir al Distrito Federal para aclarar su militancia, por lo que no podrían participar en el proceso interno. De 
acuerdo con el registro disponible en la página de Internet del PRD, los municipios con mayor número de duplicados son 
Atlapexco con 286, Pachuca 266, Atotonilco de Tula 198 y Acaxochitlán 143. Sánchez Jiménez expuso que al finalizar el 
proceso de elección interna buscarán que sean afiliados al sol azteca. (Víctor Valera, página 06) 
Milenio-Alista PRD su elección interna; va con padrón: (Redacción, página 13) 
El Reloj-Advierte PRD que negarán registro a militantes que o hayan pagado cuotas: (Verónica Ángeles, página 
04) 
Síntesis-Cierra PRD afiliación, se alista para su elección: (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Integra PRD listado nominal para su elección interna: (Redacción, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-PREPARA INE ELECCIONES: La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) realiza trabajo de 
organización con miras a la próxima elección federal intermedia en que serán electos 300 diputados de mayoría relativa, siete 
de ellos correspondientes a Hidalgo, y 200 de re-presentación proporcional, efectuando, simultáneamente, acciones de apoyo 
en la elección de la dirigencia nacional y comités estatal y municipales del PRD a efectuarse en septiembre próximo. Dio a 
conocer lo anterior José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del INE en Hidalgo, quien aseguró que 
por ahora personal del organismo electoral federal realiza recorridos para establecer los sitios donde instalarán las casillas en 
territorio hidalguense, preparativo que también hicieron con las tres mil 423 donde la ciudadanía depositó su voto en los 
anteriores comicios federales del uno de julio de 2012. Explicó que el INE también debe cubrir las más de 90 vacantes que 
tiene en su estructura nacional, siendo una de ellas la vocalía del registro del Distrito Federal Electoral de Huejutla, 
adelantando que todas estarán cubiertas a más tardar el próximo mes, pues en octubre iniciará el proceso electoral "y 
necesitamos estar al 100 por ciento en el Instituto". "En este momento también nos vamos a enfocar a la petición que hizo el 
Partido de la Revolución Democrática para que el INE organice sus elecciones, porque se llevarán a cabo, si mal no recuerdo, 
el siete de septiembre. Entonces ahí participaremos con nuestra estructura como lo marca la nueva Ley", explicó José Luis 
Ashane… Agregó que será renovada la dirigencia nacional, así como las estatales y municipales en los casos que se requiera, 
precisando que el INE no gastará recurso alguno, pues la inversión que efectúe será pagada por el PRD, para lo cual ambos 
institutos firmaron un convenio en que se considera que ese proceso interno tendrá un costo de aproximadamente 80 
millones de pesos en total. Respecto a esta renovación de dirigencias perredistas, apuntó, en Hidalgo serán instaladas cerca 
de 118 casillas. LORENZO CÓRDOVA VIANELLO VISITARÁ PACHUCA Por otra parte, el próximo miércoles 16, a las 
nueve de la mañana, será inaugurado el nuevo edificio del INE, en la calle Ayuntamiento, paralela al bulevar Colosio, en 
Pachuca, a espaldas de las instalaciones del Poder Judicial federal, evento al que asistirá el consejero presidente del INE, 
Lorenzo Córdova Vianello.  (Redacción, Ojo: Política) 
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P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Tienen diputados 157 asuntos sin resolver: reporte: A menos de dos meses de que la LXII Legislatura de 
Hidalgo cumpla su primer año de trabajo, persisten 157 asuntos sin resolver –de un total de 222–, los cuales fueron 
propuestos por los diputados locales hasta el 30 de junio. Sólo se han finiquitado 65, ya que el resto continúa siendo 
analizado dentro de las 30 comisiones permanentes legislativas del Congreso estatal. En los 222 asuntos propuestos, la 
bancada de Acción Nacional, integrada por Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles Acosta, han tenido la mayor 
participación proporcionalmente. Con 40 propuestas legislativas, Galland es el legislador con más actividad, aunque sólo siete 
han sido resueltas. Le sigue su compañero de partido, con 30 asuntos, de los cuales se han resuelto cuatro. La bancada del 
PRI, la mayor con 18 diputados, registra 79 asuntos propuestos en este periodo; 36 temas han sido resueltos. Dora Luz 
Castelán Neri, Edith Avilés Cano y Héctor Pedraza Olguín son los diputados tricolores que encabezan la lista de participación 
en su grupo parlamentario, con 12, 12 y 11 asuntos, respectivamente, de acuerdo con un documento proporcionado por 
personal del Congreso local. La fracción de Nueva Alianza, integrada por los diputados María Eugenia Muñoz Espinoza, Víctor 
Trejo Carpio, Sandra Hernández Barrera y J. Dolores López Guzmán, tiene un registro de 37 asuntos propuestos y sólo nueve 
resueltos. En tanto, la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) –que está conformada por diputados del PRI 
que fueron en alianza con este instituto– sólo ha presentado 15 asuntos y les han resuelto siete en este periodo legislativo. El 
verde Rosalío Santa Velázquez encabeza a los legisladores del PVEM, con cinco, seguido del coordinador de bancada Antonio 
Chávez Barraza, con cuatro, así como Guadalupe Chávez Acosta y Jorge Rosas Ruíz, con tres cada uno. El grupo 
parlamentario del PRD, integrado por los diputados Celestino Ábrego Escalante, Imelda Cuéllar Cano y Luciano Cornejo 
Barrera, tiene 21 propuestas en el Congreso estatal. Sólo dos han sido resueltas. En contraparte, el propio presidente de la 
Junta de Gobierno, Ernesto Gil Elorduy, Alejandro Lugo Guerrero, Ruperto Ramírez y Miguel Ángel Romero Olivares (todos de 
la banda del PRI) son los diputados que en casi un año de labores no han presentado ninguna propuesta. Otros diputados 
tricolores, como Juan Viggiano Austria y Gloria Hernández Madrid, han subido dos propuestas; Ramiro Mendoza Cano, tres, 
así como Mabel Gutiérrez Chávez y Javier Amador de la Fuente, cuatro, respectivamente. (José Antonio Alcaraz, página 
04) 
El Independiente-Presentan diputados 222 asuntos, solo resuelven 65 (Víctor Valera, página 05) 
Criterio-Evalúan estrategia para el combate al secuestro: A los secuestradores hay que capturarlos, consignarlos, 
procesarlos y sancionarlos con eficacia, transparencia y conforme a la ley para que la sociedad confíe en sus autoridades, 
afirmó el coordinador Nacional Antisecuestro, Renato Sales Heredia. “Se trata, en suma, de dar resultados a la ciudadanía”, 
subrayó durante su encuentro con el gobernador hidalguense, José Francisco Olvera Ruiz, con quien evaluó los resultados y 
proyectos de la estrategia del combate al secuestro del gobierno federal, que se aplica en la entidad. El procurador general de 
Justicia local, Alejandro Straffon, dijo que de acuerdo con registros del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Hidalgo 
está por debajo de la media nacional en ese delito. El fiscal aseveró que la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro 
es calificada como una de las cinco más efectivas en el país. Dicha unidad está bien colocada en la escala nacional por el alto 
índice de efectividad en la investigación y resolución del delito, así como en el rescate con vida de víctimas, presumió el 
procurador estatal. Sales reconoció el trabajo del gobierno local en la contención y disminución de este delito. “Es 
fundamental la coordinación entre el gobierno y la sociedad civil para combatir el delito de secuestro. “Para identificar y 
reforzar las tareas, es necesario compartir experiencias, conjuntar esfuerzos, especializar y profesionalizar a los encargados 
de la seguridad, además de una plena colaboración con los diferentes niveles de gobierno” y la participación de las 
organizaciones civiles, añadió. Posteriormente, Sales Heredia y Straffon Ortiz realizaron un recorrido en las instalaciones de la 
UECS, acompañados por Laura Trejo Muñiz, representante de la Asociación Alto al Secuestro, y de Carlos Mendoza Mora, de 
México Unido contra la Delincuencia, para revisar la estructura de la Unidad. El coordinador Antisecuestro entregó una 
relación de observaciones para fortalecer el combate a este delito en materia estructural, pericial y jurídica acordes a las 
disposiciones de la estrategia general del combate a este delito. Durante la actual administración en Hidalgo, en 2010 fueron 
denunciados 35 secuestros, misma cantidad que en 2011; en 2012, 23, en 2013, 22, y en el presente año son 13 los raptos 
denunciados; de los cuales ocho fueron resueltos y cinco se encuentran en integración, además de 21 personas detenidas. 
(Notimex, página 05) 
Milenio-Revisan estrategias implementadas para combatir secuestros: (Redacción, página 27) 
Crónica-Contundente lucha contra el secuestro en la entidad: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Evalúan autoridades estrategia antisecuestro en Hidalgo: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Reconocen labor de Hidalgo en materia antisecuestro: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Baja el número de secuestros: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Hidalgo cumple con contención y disminución de secuestros: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Hidalgo cumple en combate al secuestro: Sales: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Cumple el estado en combate al secuestro: (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
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Criterio-Reparten 9 mdp para crear ocho empresas rurales: En el Pueblo Mágico Huasca, el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz, acompañado de la subsecretaria de Desarrollo Agropecuario, de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), Georgina Trujillo Zentella, entregaron apoyos a jóvenes productores del campo para la creación de 
empresas rurales. En su mensaje, el mandatario destacó que la mayor parte del territorio hidalguense, tiene vocación 
agropecuaria, por lo que es fundamental, dijo, seguir creando acciones en favor de este sector de la sociedad, para darle un 
valor agregado a sus proyectos. “Hay regiones privilegiadas como las de riego, pero no debemos permitir que el campo se 
olvide, porque nuestra gente ama a su tierra, y cada proyecto que se emprende, tiene un mejor desarrollo, mismo que 
permite además de lograr grandes empresas, dar sustento a las familias que se dedican a esta actividad”, expresó Francisco 
Olvera. En su oportunidad, Georgina Trujillo enfatizó que se tiene la convicción de estar cerca de la gente, pero sobre todo de 
quienes son beneficiarios de los distintos programas productivos para la creación de futuras empresas rurales, mismos que 
impulsa la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, que encabeza Jorge Carlos Ramírez Marín. De igual forma, 
expresó que la juventud tiene entusiasmo para desarrollar empresas que se traducen en la obtención de ingresos, no sólo 
para beneficio de sus familias, sino también de las comunidades y de la sociedad hidalguense. También informó que más de 
76 por ciento de los proyectos productivos que se llevan a cabo en todo el país, logran mantenerse después de dos años de 
su puesta en operaciones, por lo que se busca su fortalecimiento y que perduren, finalizó Georgina Trujillo. El mandatario 
señaló que gracias a la integración de este tipo de empresas, se generan empleos, lo que posiciona al estado como primer 
lugar a nivel nacional en la creación de los mismos. En este sentido, Francisco Olvera celebró que estos apoyos sumen más 
de 9 millones de pesos, lo que permite que Hidalgo tenga una mayor expectativa de desarrollo económico, así como social. 
(Redacción, página 08) 
Milenio-Dan recursos para la creación de empresas: (Redacción, página 11) 
Crónica-Destaca gobernador la vocación agropecuaria del territorio estatal: (Alberto Quintana, página 09) 
El Independiente-Apoyos económicos para conformar empresas rurales: (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Entregan apoyos para la creación de empresas rurales: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-Apoyos para jóvenes de futuras empresas rurales: (Rubicel Perales, página 10A) 
Plaza Juárez-Impulsa Olvera a jóvenes emprendedores: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Es impulsada la creación de agroempresas: (Dolores Michel, página 05) 
Uno más Uno-Impulsan a jóvenes emprendedores: (Redacción, página 05) 
Criterio-Tardará más el Centro de Justicia para las Mujeres: Se retrasó algunos meses la apertura del Centro de 
Justicia para Mujeres en Hidalgo. Se prevé que antes de que finalice este 2014 entre en operaciones la unidad en donde se 
pretende englobar todas las instancias procuradoras de justicia para evitar la revictimización. A pesar del incremento de casos 
de feminicidios en la entidad, que este año se extendió a tres adolescentes, la apertura de la unidad se aplazó desde mayo, 
pues aún está pendiente el equipamiento. Margarita Cabrera, titular del Centro de Justicia estatal, informó que si bien ya se 
cuenta con un edificio amplio construido exprofeso para este fin, sin dar fecha estimó que comenzará a operar en 2014. El 
presupuesto estimado para el centro es de 31 millones de pesos, 17 millones invertidos en el inmueble, y 14 para la segunda 
fase que será el equipamiento, salas de atención adecuadas y un pequeño albergue que permita protección a las mujeres. 
Con un edificio construido para este fin en el acceso al fraccionamiento Camelinas, se destacó que no se contratará más 
personal para operarlo, pues la secretarías de Salud y la de Seguridad Pública estatales; así como el Instituto Hidalguense de 
las Mujeres, Comisión Estatal de Derechos Humanos, Sistema DIF Hidalgo, Coordinación Jurídica, Tribunal Superior de Justicia 
y Procuraduría de Justicia, trasladarán a los trabajadores que ya laboran. (Miriam Avilés, página 08) 
Crónica-Compete a instancias federales radio cristiana, dice el Congreso: Corresponde a las autoridades federales, 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de Gobernación (Segob) definir la situación jurídica de la radio cristiana 
105.9 FM conocida como “La Luz del Valle”; de acuerdo con diputados del Congreso local esperarán información de las 
dependencias para emitir una postura oficial. Trascendió la emisión de una radiodifusora con contenido cristiano denominada 
“La Luz del Valle”, en Ixmiquilpan, lo cual generó controversia entre pobladores, diputados e instancias federales. En la Ley 
Federal de Radio y Televisión, dentro del título tercero que refiere concesiones, permisos e instalaciones, especifica los 
términos que cumplirán los interesados para que la SCT conceda una estación de radiodifusión. Por ello el presidente de la 
Comisión de Gobernación en la LXII Legislatura, Miguel Ángel Romero, reiteró que será prudente conocer el posicionamiento 
de las autoridades federales para que el Congreso eventualmente intervenga u otorgue una postura. “Es un tema donde tiene 
que ver la SCT, ellos autorizan las concesiones y prerrogativas para cualquier tipo de medio de comunicación, la presidencia 
municipal no tiene injerencia para dar permisos específicos como una radiodifusora cristiana, sería irresponsable de mi parte 
decir que no tienen permiso y habría que clausurarles”. El diputado del Revolucionario Institucional (PRI) afirmó que en estos 
días sostendrá una reunión con delegados de la SCT y Segob en Hidalgo para reconocer si la estación de Ixmiquilpan cuenta 
con permiso y registro ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). “Primero tenemos que platicar con las instancias 
correspondientes para conocer si tienen permisos”. Por su parte el legislador de Acción Nacional (PAN), Guillermo Galland, 
exhortó al respeto y tolerancia por parte de habitantes en el Valle del Mezquital, pues el contenido religioso puede ofender a 
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otros grupos y generar conflictos. “Lo primero es invocar a la tolerancia, la forma de pensar de un ciudadano debe ser 
respetada, siempre y cuando no rebase los límites del respeto, si profesan su creencia con respeto creo que el estado de 
derecho debe preservarse y salvaguardar el derecho a la libertad de expresión”. Cabe destacar que en el portal del IFT el folio 
electrónico de la emisora 105.9 FM no aparece en el registro público de concesiones ni en el catálogo de infraestructura de 
estaciones de frecuencia modulada. CONTEXTO. El Valle del Mezquital es una zona volátil respecto a conflictos religiosos, 
basta recordar lo ocurrido en 1992, en San Nicolás, Ixmiquilpan, cuando surgió un problema luego de que evangélicos 
optaron por no participar en las faenas a favor de la Iglesia Católica. Esto provocó que la mayoría católica suspendiera 
servicios de agua y luz a 37 familias. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Culmina periodo de 30 días para desafuero contra regidora: Hoy vence periodo de 30 días para 
que legisladores cotejen pruebas del proceso de desafuero contra la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, acusada 
de agredir con ácido a dos personas. Ahora continúan seis días con la finalidad de mostrar el expediente a las partes 
involucradas en el desafuero, señala la ley. Así como seis más para que los diputados escuchen alegatos y 12 días para que la 
comisión instructora emita dictamen final y sea votado por los 30 legisladores durante periodo extraordinario. Si el Congreso 
local avala la petición, Hernández Aniceto quedará inmediatamente separada del cabildo de Molango y sujeta al Tribunal 
Superior de Justicia de la entidad. Como parte del proceso, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) hizo 
entrega oficial al Congreso local de la solicitud de inicio para la declaración de procedencia contra la regidora. 
En anterior conferencia de prensa Hernández Aniceto acusó a la procuraduría y al Poder Legislativo de integrar indebidamente 
la declaración de procedencia y anunció que presentaría ampliación declaración ante el juzgado de Molango. Es la segunda 
declaración de procedencia que llega a manos de la actual Legislatura, luego que desaforaron al expresidente municipal de 
Tepehuacán de Guerrero Hilario Mendoza Benito, acusado de golpear a su esposa. (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-Avanza proceso de desafuero contra regidora: (Verónica Ángeles, primera plana) 
El Independiente-Rinden cuentas al CIDE unidades de transparencia estatales: Esta semana el Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE) sostendrá reuniones con representantes de las unidades de transparencia del 
ayuntamiento capitalino, así como de los tres poderes del estado. Los encuentros privados están programados para hoy y 
mañana, dentro de la Métrica 2014, ejercicio anual que estima avances en los sistemas de transparencia. El consejero 
presidente del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental (IAIPGEH), Martín Islas Fuentes comunicó 
acciones para involucrar a la ciudadanía, así como los sectores infantil y juvenil a fin de fomentar la cultura de la 
transparencia. Resaltó avance de casi 80 por ciento en el programa operativo del organismo, el cual consiste en impartición 
de pláticas informativas a estudiantes de los diferentes niveles educativos. Las entrevistas guardan discrecionalidad para 
evaluar físicamente la disponibilidad de información y la forma de operar de los sujetos obligados con el fin de garantizar el 
acceso a la misma. Los resultados de la Métrica 2014 estarán listos en octubre de este año. Es un diagnóstico que analiza la 
viabilidad y deficiencia del sistema de transparencia, así como la disposición de información pública de los 92 sujetos 
obligados por la ley. Tiene como propósito encontrar áreas de oportunidad y mejora en materia de transparencia, así como en 
los instrumentos para el ejercicio del derecho de acceso a la información pública. Los datos que arroje el estudio deberán 
identificar fortalezas y debilidades en todos los órdenes y niveles de gobierno, así como comparar resultados para Hidalgo 
obtenidos en el ejercicio de 2010, que representaron 7.8 arriba de la media. (Gerardo Neria, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
El Reloj-A fin de mes reglamento de parquímetros: A finales de julio espera el alcalde de Pachuca, Eleazar García, sea 
aprobado el proyecto de la instalación de parquímetros para que lleven a cabo a su vez, la invitación a las diferentes 
empresas que estén interesadas en el plan, y así comenzar la recaudación por estacionamiento en el primer cuadro de la 
capital. Dicha obra será ejecutada por la Secretaría de Obras Públicas de Hidalgo, quien junto con la empresa elegida, 
llevarán a cabo la instalación de los cerca de 600 espacios para los parquímetros en el Centro Histórico de la ciudad, así como 
en la calle de Guerrero. "En el mes siguiente se proyecta, vamos a hacer unas reuniones con Obras Públicas estatal, quien es 
la encargada de ejecutar la obra, así como con las cámaras empresariales y los comerciantes, para notificarles sobre los 
planes y calendario de las semanas que se van a intervenir", afirmó el edil. Por ello, García Sánchez solicitó a la población en 
general, así como a los comerciantes que se ubican en el Centro Histórico, estén conscientes de la ejecución de la obra, en la 
cual afirma existirán molestias para los transeúntes y automovilistas, así como la considerable baja de ventas. Aclaró que para 
la instalación de los parquímetros en la calle de Guerrero, ésta tiene que ser primero rehabilitada con una inversión superior a 
los 28 millones de pesos, los cuales afirmó están por ejecutarse en agosto próximo. La rehabilitación de la calle Guerrero 
incluye drenaje, agua potable y red eléctrica profundos, así como el resto de los servicios para darle una mejor imagen 
urbana a la capital.(Yina Bautista, página 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Nuevas leyes y ¿ahora qué?: Con la inminente aprobación masiva de nuevas leyes y disposiciones en México en materia 
electoral, política, energética y en telecomunicaciones, el país entra en un impasse mediático que no se tenía previsto en la 
arrolladora planeación de temas desde el Ejecutivo federal. Ni el Mundial de Brasil, ni ningún agente externo, pudo desviar la 
atención de los ciudadanos organizados, asociaciones civiles, grupos antagónicos y partidos opositores, quienes desde el 
principio de año no han cesado en señalamientos en contra de los cambios legislativos para darle forma, normativa y jurídica, 
a este México, el de Enrique Peña Nieto. Sin embargo, el no tener controlada la atención total de la población (ya sea con un 
evento deportivo, una tragedia o un temor infundado) las posibilidades de reducir la crítica y el debate se extinguen, cosa que 
al parecer no le conviene al ánimo reformador de quienes pretenden acelerar como empresa incubada en el Tec de Monterrey 
a las leyes secundarias en todas las materias antes mencionadas para, ahora sí, echar a andar el plan nacional del Presidente: 
abrir mercados y participación a empresas, industria y gobierno. México como oportunidad de oferta y demanda para 
globalizar nuestra economía, buscando así una salida de tajo a la pobreza y mala calidad de vida. Nadie sabe si resultará en lo 
inmediato o en el largo plazo, pero el hecho de transformar las prácticas tradicionales en nuevas costumbres parece haberle 
caído peor que carne con clembuterol a más de uno en el poder. Ayer que se discutían las posturas sobre telecomunicaciones, 
diputados federales argumentaron que con las leyes se promociona la competencia en ambos sectores; se establecen 
beneficios a favor de los usuarios como la eliminación del cobro por larga distancia en teléfonos fijos y móviles. Además, se 
crean tres nuevas cadenas de televisión, lo que incrementa la oferta y la competencia. Por poner un ejemplo. ¿Cómo 
beneficiará a una familia de 8 integrantes en Ecatepec o Tecamac, Estado de México, con carencias y salarios mínimos, el que 
existan dos o tres nuevos canales en la televisión? ¿Cómo va a transformar la vida de quienes no tenemos familia a quien 
marcarle de larga distancia el que no nos cobren la lada? Las distorsiones mediáticas no son más que realidades a secas, por 
desgracia, que comenzarán a salir poco a poco en meses venideros y que, aunque nos acostumbremos a las nuevas 
disposiciones, siempre estarán ahí junto a nuestros eternos aliados: la queja, la crítica, la oposición al cambio. Quizá no nos 
vaya mejor que como nos va ahorita con las nuevas leyes, pero que el haberlo intentado de otra forma nos dejará al menos 
otro sabor de boca. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

YA OLIERON EL DINERO EN LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO: La Ciudad del Conocimiento que es junto con el 
Tuzobús una de las obras fuertes del sexenio del gobernador Olvera, que le dan sentido de historia a su gobierno y de 
memoria colectiva a su administración por todo lo que significa de herencia fuerte para el estado, avanza de manera 
inexorable, pese a los pesimistas, contreras y voces que expulgan con sumo cuidado las fallas y errores que pudiera haber 
para rasgarse las túnicas en plaza pública y exigir que se queme en leña verde al causante de todo ello. Que de todo hay en 
la viña del señor y derecho para hacerlo en esto del río de la libertad de expresión faltaba más, hasta del uso abusivo del 
dinero público para tejer redes, supuestamente haciendo el bien, con el incienso que queman los adoradores en turno, por 
esa libertad que tenemos en el extremo a veces del abuso. Pese a todo, la opinión mayoritaria es que la CDC es una obra 
muy buena que tarde que temprano le ayudará a Hidalgo a crecer, porque fortalecerá uno de los renglones vitales como es el 
de la educación pero en su dimensión mayor que nos da otro panorama. Nacida de la iniciativa del gobernador Olvera, que 
desde que era alcalde de Pachuca sintió que era el asentamiento de casas de estudio una salida para el desarrollo de la 
capital en su renglón de empleos y ya como gobernador la dimensionó para todo el estado, logró el apoyó del Presidente 
Peña Nieto de tal manera que fue uno de los compromisos presidenciales reafirmado con la presencia del Jefe de la Nación en 
su primera visita a nuestra entidad. La obra se realiza y para esta hora con notable avance, en los ejidos de Santiago 
Tlapacoya en más de 167 hectáreas donde el Politécnico Nacional es cabeza de punta para las casas de estudio que llegarán 
y en donde la UAEH ya tiene asegurada su presencia y la UNAM decide, en días seguramente, también su asistencia y otras 
instituciones que con el tiempo, con toda seguridad, se sumarán a este proyecto que llama la atención no sólo en México sino 
en otras latitudes. Es un éxito, sin duda alguna. El proyecto ya no lo para nadie. SURGE LA AMBICIÓN.... Las tierras 
colindantes del proyecto, se habla de unas 90 hectáreas del ejido de Tlapacoya a lo mejor otras del ejido de Santa Catarina 
que serían las más cercanas se dieron cuenta del potencia en PRECIOS de las tierras por la VORACIDAD de COMPRADORES 
que de la noche a la mañana se aparecieron con los billetes en las manos para comprar los ejidos. Y era natural. Los ejidos 
que valían muy poco, pese a que se habían revalorado con las obras del gobierno por el bulevar Santa Catarina y por el paso 
obligado para los balnearios rumbo al Valle del Mezquital de pronto por la CDC adquirieron una plusvalía increíble y de eso se 
dieron cuenta antes que nadie, antes que los ejidatarios, los lobos de siempre, los eternos dueños del dinero que por cuenta 
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de vidrio llegaron ante los ejidatarios y lograron con algunos con el aval y eso -dicen- del comisariado en turno comprar -de 
manera ilegal porque el ejido es propiedad de la nación y sin los pasos legales no se puede vender, comprar la tierra en un 
acto a todas luces ilegal. La idea del plan era muy sencillo, las empresas de vivos buscaban comprar a precios de ganga los 
ejidos para después REVENDER al estado a precios de oro para los proyectos gubernamentales con cero ganancias para los 
ejidatarios, que con el sueño de ganar unos pesos dejarían ir a la gallina de los huevos de oro, mal dirigidos por comisariados 
incapaces o metidos en el negocio. Y no se crea que es un negocio de canicas. Para que se dé una idea el metro cuadrado en 
algunos ejidos se cotiza-dicen-en 15 mil pesos, así que hablamos de negocios caros, caros. El dinero se huele, y se despertó 
la ambición de otros ejidos no sólo de los que están realmente metidos en caso de la CDC de tal manera que aparecieron 
mantas en que reclamaban derechos ejidos que ni al caso, de tal manera que aparte de Tlapacoya que se entiende que exija 
diálogo porque ahí se asienta el proyecto ahora quieren vela en el pastel el Huixmi,Venta Prieta,San Antonio el 
Desmonte,Tonacuxtla y Santa Julia. Lo dicho olieron el dinero. El peligro es que se politice y entren gentes como los 
antorchistas que ya ve usted que ni les gusta abanderar lo que se les ponga enfrente con tal de que les deje dinero, o los de 
la UNTA o el PRD, que ni aprecian el arguende y en una de esas hasta los Charrez. Lo bueno del caso es que los ejitarios del 
tema se mantiene unidos y lo más seguro es que los manden a la fregada porque es su ejido y es su dinero y con eso sí no se 
pelean. Pero más vale estar atentos. Hasta donde se sabe son unos 20 avecindados o ejidatarios, no más. Aunque se 
quisieran sumar más porque saben que hay dinero. Quien negocia por el gobierno es Cautepotzo y si una empresa quiere 
comprar tiene que ir a una autoridad ejidal y ésta tiene que tener un título de propiedad regulado ante el registro agrario 
nacional y certificado por el registro público de la propiedad. Sin esto los ejidatarios deben ir a CORETT que debe cambiar la 
propiedad de ejido a propiedad privada Y HASTA AHORA NO LO HAN HECHO por lo que no pueden vender nada. Así están las 
cosas en los ejidos colindantes con la CDC donde ya olieron el dinero, pero como no cumplen con las leyes no pueden vender 
y si lo hacen estarán cometiendo fraudes. Así que si usted ve propaganda en internet de que venden lotes cerca de la CDC es 
una invitación al fraude y es una mentira. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Esa América nuestra: A punto de que concluya la fiesta mundial de fútbol y, (advierto) sin ser especialista en esos asuntos 
me gustaría que la se-lección de Argentina se alzara con la victo-ria el domingo próximo cuando se juegue el partido final. 
Pienso que, en términos generales, el desempeño en la cancha del equipo Teutón ha sido bueno, casi excelente, sinembargo, 
para ese encuentro final entre las escuadras de Europa y de América, es decir, Alemania y Argentina, es deber estar con los 
de casa, si sentimos, desde luego, que este continente es nuestra casa. Y aunque todo, sin excepción, todos los equipos que 
han participado en esta copa merecen un pleno reconocimiento, vale citar, con especial atención a las escuadras de este 
continente. Si acaso, repensar el tema de Luis Suárez y sus incontrolables impulsos de "motociclista de tránsito", que 
derivaron en una fuerte sanción que la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA) le impuso y que obviamente 
deberá cumplir. Pero Uruguay, indudablemente, es una escuadra legendaria que tiene en su haber, una historia y tradición 
futbolera reconocida en todo el mundo. Aunque se esperaba más del representativo de los Estados Unidos, por su desempeño 
en las eliminatorias previas al mundial, este equipo del pais vecino no pudo satisfacer las expectativas de su creciente afición 
norteamericana. Qué decir de Colombia y Costa Rica, equipos considerados como "potencias emergentes", cuyos jugadores 
han dejado toda su voluntad y entrega sobre la cancha. Desde luego Brasil, como país, merece mención aparte, sobre todo 
cuando su convulsionada población supo convertirse en anfitriona en un mundial, que hasta hace unas semanas parecía que 
jamás habría de iniciar. La vida en las favelas, la pobreza en las calles, las inconformidad de miles, la violencia, los 
enfrentamientos entre ciudadanos y policías, parecieron haber recurrido a una tregua, mientras comenzó a rodar el balón en 
las sedes mundialistas, algunas de ellas, construidas casi "al vapor". Hasta el pasado martes, nunca jamás una selección de 
Brasil había sido tan cruelmente humillada, las siete anotaciones de los alemanes, se reprodujeron exponencialmente en los 
sentimientos de la afición de ese pais que lloró la derrota hasta el cansancio. Y qué decir de los nuestros, sobre todo cuando 
millones coincidimos que en efecto "no era penal, y que los seleccionados mexicanos demostraron que cuando se deciden, 
saben jugar al fútbol. A punto de arribar al final de esta fiesta mundial, el sentido común me hace reconocer la experiencia y 
capacidad demostradas por los alemanes, pero creo que, si el domingo gana Argentina, gana también la América nuestra. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
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Crónica-Balcón Político… 

A propósito del 7-1: “El nivel futbolístico del torneo brasileño es muy bajo. Los mejores jugadores están en Europa, donde 
se cobra más”. La frase es de un periodista brasileño, dicha antes de la histórica goliza que sufrió Brasil en la semifinal del 
campeonato mundial 2014, que este domingo termina en el país amazónico. Muchos, quizá, desconocíamos datos tan duros 
sobre la realidad del balompié brasileño, pues siempre creímos que los brasileños son unos magos del futbol, que en lugar de 
torta bajo el brazo al nacer traen un balón adherido al pie. De ahí que se les considere entre los mejores del orbe. Pero las 
investigaciones periodísticas -en este caso de la revista Proceso- nos reflejan una realidad muy distinta y distante: de los 23 
convocados por Luis Felipe Scolari (Felipao) sólo cuatro juegan en Brasil (Fluminense, Botafogo y Atlético Mineiro). El resto lo 
hace en clubes como Barcelona, Chelsea o el Paris Saint Germain. Los 30 mil futbolistas que juegan en Brasil se reparten en 
684 clubes profesionales, pero sólo unos cuántos clubes son exitosos financieramente. El 82 por ciento de los jugadores 
profesionales reciben como máximo un pago de 650 dólares (8 mil 500 pesos) por mes y eso cuando cobran porque hay 
serios problemas de pagos. La ausencia de aficionados es otro ingrediente: los clásicos brasileños, como un partido 
Flamengo-Fluminense, apenas reúnen unos 13 mil espectadores, mientras que en México la media es de 24 mil aficionados. 
Hay una serie de clubes endeudados y en la actualidad los equipos deben al gobierno brasileño más de mil millones de 
dólares (el equivalente a 75 hospitales y 178 escuelas). Además, si el negocio del futbol mueve en el mundo entre 400 mil 
millones y un billón de dólares, en 2012 en Brasil apenas se generaron 16 mil millones de dólares. Estos son apenas datos de 
la realidad del balompié en Brasil, que podrían, de algún modo, explicar por qué cayó tan dramáticamente el scratch du oro. 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
¿Por qué mantener a los partidos?  
 
Hace mucho, pero mucho tiempo ya, un partido político de México trabajaba sin dinero público. Se trataba del Partido Acción 
Nacional, pero el de antaño; el de la gente que aportaba cuotas mensualmente para contribuir a los gastos operativos de ese 
instituto político, y la de candidatos que costeaban sus campañas con dinero propio, de familiares y amigos, o de 
simpatizantes. Llegaron los años 80 y el PAN comenzó a cambiar su forma de pensar. Primero aceptaron financiamiento 
público, pero condicionado a ser utilizado exclusivamente para comprar infraestructura. Así lograron salir de oficinas en casas 
viejas y pequeñas, a conseguir grandes locales y hasta edificios para albergar sus oficinas. Luego, para bien o para mal, el 
PAN eliminó su candado y comenzó a usar el dinero público, el de los ciudadanos, para toda su operación. ¿A qué viene esta 
perorata? A que ahora México tendrá tres nuevos partidos (Morena, Partido Humanista y Partido Encuentro Social), los cuales 
serán financiados por los ciudadanos vía el gobierno durante los próximos años, algo que no termina de convencerme. Los 
partidos políticos de México, a mi juicio, deberían vivir de lo que aportan sus militantes. No hay razón para justificar el 
subsidio público. O en el mejor de los casos, el gobierno podría aportar un peso por cada peso que los militantes aportaran. 
Así cada instituto político tendría que esforzarse en tener militantes reales y que, además, aportaran a su partido. Hoy tener 
una organización política con registro nos cuesta a todos, y sus aportaciones no siempre valen la pena. Si se cambiara la 
política de subsidio a los partidos, estoy seguro de que apenas tendríamos dos o tres de ellos. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer al gobierno de Francisco Olvera Ruiz le fue bien en la evaluación que se realizó con el coordinador nacional 
Antisecuestro, Renato Sales Heredia, quien resaltó el trabajo que se realiza para la prevención del delito y sobre todo 
para la reducción de los índices delictivos que mantienen al estado por debajo de la media nacional en secuestro, con solo 13 
denuncias en lo que va del año y de esas, ocho casos resueltos con éxito y cinco más en integración donde pronto habrá 
resultados positivos. 

: Que todo parece indicar que el Registro Estatal de Prevención, Atención y Erradicación de Violencia Escolar que 
impulsa la SEP Hidalgo será importante para conocer cifras más acertadas sobre el bullying, pero sobre todo para tratar de 
inhibirlo. Y es que a casi un mes de que arrancó ya existen más de 30 denuncias por agresiones en escuelas de la entidad, 
sobre todo de la capital Pachuca; este registro será esencial para saber más sobre este fenómeno social en las escuelas. 

: Que a quien extrañan en Ixmiquilpan es a la diputada federal por este distrito, Dulce María Muñiz, quien dicen que 
hasta la fecha son escasas las gestiones que ha aterrizado para beneficio de los pobladores de comunidades en el municipio, 
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además de que se le ve muy poco por aquellos lares. Dicen que el problema puede ser la falta de comunicación entre 
personajes políticos de diferentes partidos pues mientras la legisladora es del PRI, el alcalde es del PAN y los delegados de 
comunidades, del PRD. 

: Que hablando del sol azteca, les llegó la hora a personajes que aún siguen afiliados a varios partidos de izquierda y que 
por conveniencia o descuido no han querido regularizar su situación de afinidad política. Dicen que uno de los principales 
implicados es el actual dirigente de Morena en el estado, Andrés Caballero, quien al parecer sigue de militante en bases 
de datos del PRD estatal, y ahora que su expresión será un partido político, tendrá que renunciar al partido que lo cobijaba y 
dedicarse de lleno, ahora sí, a quienes lo pusieron en el nuevo partido obradorista. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Se trata de capturar a secuestradores, de consignarlos para procesarlos y sancionarlos con pleno apego a la ley, ante 
autoridades federales y estatales, así como representantes de organizaciones civiles. Se trata de dar resultados a la 
ciudadanía” 
Renato Sales Heredia 
Coordinador Nacional Antisecuestro. 
 
 “Son temas que no están relacionados, la empresa hizo una nueva inversión en el estado de Tlaxcala, lo cual es positivo, 
porque significa que está creciendo y la región se está fortaleciendo y todo esto viene a sumarse a la generación de nuevos 
empleos” 
José Pablo Maauad Pontón 
Titular de Sedeco sobre Gunderson. 
 
 “Está aprovechándose a través de una Unidad de Manejo, hay un grupo de gente que está aprovechando sacando el pie de 
cría, tienen sus instalaciones y en ellas lo que están haciendo es reproduciendo la especie ya no en la laguna sino fuera de 
ella” 
Armando Valera Palacios 

Subdelegado Semarnath sobre Ajolote Tigre. 

(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
Que quien ha dejado de lado sus obligaciones como líder de los académicos de la Universidad Autónoma de Hidalgo es el 
diputado Ramiro Mendoza Cano, quien ha dejado plantados en más de una ocasión a los catedráticos cuando le solicitan 
audiencias, pues según dice está trabajando en el Congreso local, donde presume que sí atiende a la gente, aunque muchos 
se preguntan dónde, pues no se le ve seguido. 

Que quien ha tenido constantes quejas en el ayuntamiento de Ixmiquilpan es el secretario de Obras Públicas municipal, 
Marco Quintanilla, a quien se le señala de realizar obras de mala calidad, lo cual ha levantado, incluso, sospechas sobre 
fuga de recursos públicos, pues muchos creen que no se compra el material de la calidad necesaria; un ejemplo es la calle 
Corregidora, la cual, a poco tiempo de haber sido remozada, sufrió de hundimientos y cuarteaduras. Ojalá la auditoría estatal 
ponga manos a la obra. 

Que hablando de Ixmiquilpan está a punto de explotar otra bomba de tiempo al alcalde Cipriano Charrez, se trata de un 
adeudo superior a 250 mil pesos al dueño de los terrenos en los cuales se llevó a cabo la feria municipal el año pasado. De 
acuerdo con la alcaldía, la deuda no es de ellos, pues quien debió pagar fue el empresario a quien se le concesionó la feria y 
que tantos problemas causó, todos causados por Vianey Galindo López, encargada de dicho evento, y su esposo, José 
Manuel Velásquez. Mientras, las autoridades deben pensar dónde realizarán dicho evento. 
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Que durante la gira del secretario de Economía, Ildelfonso Guajardo, Roberto Pedraza y Mayka Ortega, actual 
secretaria del Trabajo y Previsión Social, no prestaron atención al discurso de los funcionarios durante la inauguración de la 
cementera Santa Anita del magnate mexicano Carlos Slim. Quienes los conocen, saben que Mayka Ortega debe ser 
separada algunos metros de sus compañeros, ante el riesgo de que los distraiga durante los actos oficiales. 

Que la tarde de ayer se realizó una reunión estatal de seguridad en torno al caso Tula, en las instalaciones de la Policía 
Federal, en Pachuca, donde autoridades estatales y municipales, además de la federación, pusieron manos a la obra para 
intentar frenar los constantes asaltos a transporte público en la región, entre otros tantos delitos que se han incrementado. 

(Redacción, página 03) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Habitantes del primer cuadro de Pachuca reportaron a Radio Pasillo el preocupante incremento de los índices 
delictivos en la zona, principalmente el robo a vehículos. 

Aseguran que durante las últimas semanas ha venido al alza el hurto de baterías de automóviles compactos y camionetas, 
mientras que los “cristalazos” están también a la orden del día, por lo cual solicitan a las autoridades policíacas incrementar la 
vigilancia en la zona. 

Suena en Radio Pasillo que, ante los elevados cobros por concepto de intereses y recargos en el pago de la 
tenencia vehicular, que muchas veces convierte las deudas en impagables, comenzó un éxodo de 
contribuyentes hacia otras entidades de la República, principalmente el Estado de México y el Distrito Federal. 

Aun con las dificultades que ello implica, una buena cantidad de propietarios ha preferido emplacar sus unidades en otros 
estados, incluso algunos del Bajío, donde los montos a pagar son menores. 

En Radio Pasillo, sin embargo, se dice que el culpable de estas elevadas tasas de interés, recargos y 
actualizaciones no es la Secretaría de Finanzas, encargada de hacer los cobros, sino más bien los diputados y ex diputados 
locales de Hidalgo, en quienes recae la responsabilidad de aprobar anualmente la Ley de Ingresos del estado. 

Y es que muchos legisladores ni siquiera se dan el tiempo de leer y analizar las iniciativas, pues regularmente sólo levantan el 
dedo a la hora de las votaciones, salvo que se trate de algún asunto de interés personal o de grupo. 

Suena en Radio Pasillo que son varios los delegados federales que buscan posicionarse con miras a ser 
candidatos en las elecciones para diputados de 2015, pero pocos los que realmente cuentan con la trayectoria, la 
capacidad y los méritos para ser considerados por su partido. 

Vaya problema que representa para la Caasim el recurrente robo de cable que se da en su infraestructura hidráulica. 

En lo que va de 2014, el organismo ha sido víctima de seis robos, los cuales han representado la pérdida de 195 metros de 
cable sumergible y se ha traducido en 98 horas de desabasto para usuario de diversos sectores de la zona metropolitana de 
Pachuca. 

En sólo un caso, los probables responsables fueron asegurados y hoy pasan sus días en el Cereso de Pachuca, luego de que 
el juzgado segundo penal les negó la libertad bajo caución. 

(Redacción, página web)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
A fin de reforzar las acciones preventivas y de combate a los secuestros en la entidad, el gobernador Olvera Ruiz atendió la 
visita del coordinador nacional antisecuestro, con el cual compartió experiencias y datos importantes sobre la labor que 
desempeñan las autoridades locales en la materia. Según las cifras presentadas por el procurador, Hidalgo permanece por 
debajo de la media nacional respecto a este delito, pero aun así deben vigorizarse las estrategias. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Jorge Márquez. Mantiene este funcionario federal control total de las actividades que le competen como oficial 
mayor, puesto que desempeña desde la Secretaría de Gobernación (Segob). Como uno de los jóvenes perfiles, Márquez 
Montes demuestra que incluso sin recurrir a los reflectores es su desempeño lo que lo mantiene en la lista de los buenos, 
especialmente en los momentos en se requieren resultados y no pretextos.  
 
Abajo-: Guillermo Galland. Este diputado local del PAN, pese a la marcada “actividad” en el Congreso, en lugar de 
distinguirse como un político más serio aparece como uno de los tantos que pretenden aprovechar su “chispa” y ocurrencias 
para generar polémica. A veces más que atender las necesidades de la gente parece que está sólo para responder a los 
requerimientos de su líder, Alejandro Moreno. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
DESAGÜE 
Brigadas pertenecientes a la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial revisan y rehabilitan los 
sistemas de desagüe del puente Las Torres, al sur de la ciudad de Pachuca. 
Y es que las intensas lluvias de las últimas semanas generaron varias inundaciones en esta vía, ya que el agua 
arrastra materiales como basura, lodo y piedras que van a dar a los conductos del agua y los obstruyen, 
generando con ello un verdadero problema. 
Una situación parecida ocurre en el Puente  Colonias, donde hace unos días el personal de la dependencia hizo limpieza a los 
desagües, pero el agua es demasiada. 
 
CURSO 
Todo se encuentra listo para el curso de verano que organiza el Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia en Hidalgo (DIFH) en el cual participan los hijos de los trabajadores del gobierno del estado. 
De esta forma miles de niños disfrutarán de un sinfín de actividades recreativasy artísticas durante cuatro 
semanas, lo cual representa un beneficio para las familias de los servidores públicos que lleven a sus pequeños. 
 
CARRETERAS 
En el municipio de San Salvador construyen una carretera que conectará Santa María Amajac con la cabecera 
municipal en un tramo de más de 20 kilómetros. 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes(SCT) aplica recursos monetarios y personal para concluir dicha obra, la cual 
estará lista en pocos meses y permitirá mayor conectividad en la zona, así como un tránsito más ágil entre dichas 
comunidades. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal- Ley telecom no va contra nadie: SCT: La reforma y ley en telecomunicaciones y radiodifusión no busca 
perjudicar a nadie ni se dirige a nadie, afirmó Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes. 
“Estamos buscando beneficiar el servicio, beneficiar al ciudadano, no perjudicar a nadie no dirigirle la reforma a nadie”, 
declaró el funcionario en conferencia.  Sin embargo, comentó que no hay duda que, precisamente, porque la reforma va a 
favor de la competencia y contra prácticas monopólicas se tomarán medidas como la preponderancia.  Sin embargo, 
reconoció que hubo beneficiados y perjudicados en algunos temas de telecomunicaciones.  “El must offer y must carry 
evidentemente afectó a uno como la interconexión cero afecta al otro” dijo Ruiz.  El must offer y must carry, permite que 
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las señales de televisión abierta se transmitan de manera gratuita en los sistemas de televisión de paga, esta medida afectó a 
Televisa en sus ventas de canales que disminuyeron 24% durante el segundo trimestre de 2014.  En el caso de América 
Móvil, la empresa anunció una desincorporación y venta de activos para evitar las medidas asimétricas que le fueron 
impuestas por ser declarada como preponderante, entre las que está el cobro de una tarifa cero de interconexión.  Al 
respecto, el funcionario dijo que la acción decidida por América Móvil es "en coherencia con la ley y esto generará mejores 
servicios y precios más accesibles".  Ruiz Esparza destacó la aprobación de la Ley Federal en Telecomunicaciones y 
Radiodifusión por parte del Congreso dará pasó a las inversiones, sobretodo de empresas extranjeras y subrayó que la red 
compartida va a requerir 130 mil millones de pesos.  “Hay inversionistas nacionales y extranjeros deseosos de invertir grandes 
cantidades de recursos quizás más de lo que han hoy invertido en México”, aseguró el titular de la SCT.  
Avanza Apago Analógico 
Ignacio Peralta, subsecretario de Comunicaciones de la SCT, dio a conocer que se han entregado 79 mil 713 televisiones 
digitales lo que representa un cumplimiento del 90% del piloto en la zona norte del país.  La nueva Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión estipula que el apagón analógico se llevará a cabo cuando existauna penetración del 
90% del padrón de beneficiarios de Sedesol, que son personas de escasos recursos.  Tanto la reforma constitucional como la 
Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión recién aprobada por el Congreso indican que la fecha del “apagón” 
analógico es el 31 de diciembre de 2015.  (Carla Martínez, primera plana). 
La Jornada- La jugada de Slim dispara acciones de América Móvil: Las acciones L de América Móvil, que cotizan de 
forma simultánea en el mercado local y en el de Nueva York, tuvieron un alza de 9.35 por ciento, mientras sus títulos A 
aumentaron 7.09 puntos porcentuales durante una jornada en la que el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) cerró sus operaciones con ganancia de 0.65 por ciento. Fue la primera reacción de los inversionistas en el mercado 
bursátil local después del anuncio de la empresa más importante de telecomunicaciones en México de desincorporar activos 
para evitar la preponderancia que la obliga a subsidiar a sus competidores. En una sola jornada, las acciones L de América 
Móvil abatieron en casi tres cuartas partes la caída acumulada en el precio de estos títulos durante este año, la cual pasó de 
una pérdida de 11.5 por ciento hasta el pasado 8 de julio, otra de 3.22 por ciento al cierre de ayer, cuando la empresa 
confirmó la autorización de su consejo de administración de adoptar medidas “para reducir su participación nacional por 
debajo del 50 por ciento del sector de las telecomunicaciones, con el objeto de dejar de ser ‘agente económico 
preponderante’ en los términos de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y sus leyes secundarias”. Los 
inversionistas evaluaron positivamente la decisión de América Móvil sobre la desincorporación y venta de ciertos activos en 
favor de algún nuevo operador independiente, al grado de que la demanda de sus acciones, tanto en el mercado local como 
en el de Wall Street, fue tan grande, que desde el inicio de la sesión bursátil de ayer figuraron entre las de mayor elevación 
en su precio. Con la mayor ganancia en su precio estuvieron los títulos L, con un alza de 9.35 puntos porcentuales; mientras 
en el segundo lugar se situaron las acciones A, con un incremento de 7.09 por ciento en su cotización. Mediante un 
desplegado conjunto de Teléfonos de México (Telmex) y Telcel, América Móvil informó la víspera que la decisión de 
desincorporación y venta de activos está condicionada a que Telmex y Radiomóvil Dipsa (Telcel) dejen de ser preponderantes 
y estar sujetos a medidas asimétricas, y puedan acceder a la convergencia. Precisó que la implementación de las medidas 
aprobadas por su consejo de administración estarán sujetas a la obtención de las autorizaciones corporativas, regulatorias y 
gubernamentales que se requieran. Al respecto, mientras el director de alianzas estratégicas de Telmex, Arturo Elías Ayub, 
explicaba en entrevista radiofónica que las decisiones anunciadas pretenden, además, evitar castigos para empresas 
preponderantes en el mercado, las acciones L de América Móvil sobresalían también como las más negociadas. Durante la 
sesión bursátil se efectuaron 14 mil 696 operaciones en las que se intercambió un volumen conjunto de 225 millones 991 mil 
812 títulos, con importe acumulado de 3 mil 217 millones de pesos. En contraste, los certificados de participación ordinaria 
(CPO) del Grupo Televisa registraron una disminución de 0.79 por ciento en su precio durante la jornada de ayer, en una 
sesión en que se realizaron 5 mil 728 operaciones, en las cuales se intercambiaron 3 millones 598 mil 864 de estos títulos por 
un importe de 318 millones 867 mil pesos.  (Juan Antonio Zúñiga M., primera plana) 
Excélsior-Aprueban tres nuevos partidos; a partir de agosto recibirán recursos: El Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), el Partido Encuentro Social (PES) y el Partido Humanista (PH) son los tres nuevos partidos políticos en 
México, después de que el Instituto Nacional Electoral (INE) les aprobó su registro. A partir de agosto, recibirán dinero 
público y podrán ocupar un lugar en el Consejo General del INE. Tendrán derecho a spots en radio y televisión y están 
impedidos para realizar alianzas electorales en los comicios de 2015. Para mantener su registro, deberán lograr 3% de los 
sufragios del total de la votación que será emitida en las elecciones  del próximo año y no bajar de 219 mil 608 afiliados. 
Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, explicó que la creación de nuevos partidos “no implica un incremento en el 
monto del financiamiento público aprobado para el conjunto de partidos en 2014, ni lo hará en los años por venir”. De 
acuerdo con Córdova, el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), impulsado por el excandidato presidencial 
Andrés Manuel López Obrador, acreditó 496 mil 729 afiliados y realizó 30 asambleas estatales válidas. El Partido Encuentro 
Social comprobó 308 mil 997 afiliados y realizó 236 asambleas distritales válidas, y el Partido Humanista comprobó 270 mil 
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966 afiliados con 211 asambleas distritales. En la sesión en la que se concedió el registro, el priista José Antonio Hernández 
Fraguas   exigió a los nuevos partidos “civilidad y respeto a las instituciones del país”. Rogelio Carbajal, del PAN, dio la 
bienvenida “a la competencia política”. El perredista Camerino Márquez recordó que serán los ciudadanos, a través del voto, 
quienes reconozcan en la próxima contienda electoral “el lugar que les corresponde”. 
AMLO ya tiene partido 
A partir de agosto recibirán recursos públicos, ocuparán un lugar en el Consejo General del INE y tendrán derecho a spots en 
radio y televisión. 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE)  aprobó el registro de tres nuevos partidos políticos que son 
Movimiento Regeneración Nacional, (Morena), Partido Encuentro Social (PES)  y el Partido Humanista (PH). Por lo tanto, a 
partir de agosto de este año, recibirán recursos públicos y podrán ocupar un lugar en el Consejo General del INE, además de 
tener derecho a spots en radio y televisión. Sin embargo, están impedidos para realizar alianzas con otras fuerzas para 
contender en sus primeras elecciones en 2015. Estos partidos tendrán que lograr 3% de votos del total de la votación emitida 
en las elecciones de 2015 para mantener su registro y no bajar de 219 mil 608 afiliados. Estas tres instituciones políticas 
terminaron el proceso que inició en enero de 2013 y que comenzaron 52 organizaciones aspirantes. Fue en febrero de 2014 
que entregaron toda la documentación necesaria para solicitar el registro como partidos. Durante la sesión en la que se les 
dio luz verde, el consejero presidente Lorenzo Córdova comentó  que el Partido Humanista, acreditó 270 mil 966 afiliados con 
211 asambleas distritales; Partido Encuentro Social comprobó 308 mil 997 afiliados y realizó 236 asambleas distritales válidas 
y Partido Movimiento  de Regeneración Nacional (Morena), acreditó 496 mil 729 afiliados y realizó 30 asambleas estatales 
válidas. En este marco, Córdova Vianello aclaró que “la creación de nuevos partidos no implica un incremento en el monto del 
financiamiento público aprobado para el conjunto de partidos en 2014 ni lo hará en los años por venir; ello debido a que la 
bolsa dispuesta para el financiamiento público ordinario en su parte igualitaria, es decir, el 30 por ciento que se distribuye de 
manera igual a todas las fuerzas políticas, a partir de agosto se redistribuirá entre los 10 partidos políticos nacionales que 
conforman el abanico político de nuestras próximas elecciones y esto ocurrirá también en el futuro”. Recalcó que estas 
instituciones se apegaron “escrupulosamente al Cofipe”, ley vigente cuando iniciaron el trámite y recordó que hay un 
mandato para que modifiquen sus documentos básicos a fin de ponerlos en congruencia con lo que ahora pide la Legipe (Ley 
General de Instituciones y Procedimientos Electorales). Lo anterior porque la resolución les da hasta el 30 de septiembre para 
hacer las modificaciones, a fin de que el Consejo General no se vea en la necesidad de discutir la pérdida del registro de 
aquellas instituciones políticas que no lo cumplan. En el marco de la discusión del punto, los consejeros electorales resaltaron 
el esfuerzo que estos tres partidos realizaron para cumplir con los requisitos, y dieron la bienvenida al pluralismo que esto 
representa para la democracia mexicana. 
Los partidos toman la palabra 
Rogelio Carbajal, representante de PAN, les dio la bienvenida “a la competencia política,” y resaltó que la pluralidad es 
símbolo de la democracia. En su intervención, el priista José Antonio Hernández Fraguas pidió que “el registro que hoy 
obtienen sea una razón más para exigir de sus dirigencias, militantes y simpatizantes civilidad, respeto a las instituciones del 
país y apego a los principios que rigen la materia electoral”. En tanto, el perredista Camerino Márquez recordó que serán los 
ciudadanos, con el ejercicio de su voto, quienes reconozcan en la próxima contienda electoral “el lugar que le corresponde (a 
cada uno) en el escenario electoral.” Martí Batres, líder de Morena, calificó el hecho de un “triunfo de la ciudadanía” que 
apoyó al partido para cumplir los “más altos requisitos” que se han exigido en la vida política del país, a las organizaciones 
que quieren lograr el registro. “El registro se logró por la organización de base de la gente, Morena ganó a pulso su registro 
por una vigorosa base social que ha luchado por la transformación del país”, dijo Batres Guadarrama. Agregó que su prioridad 
ahora será juntar las firmas necesarias para una consulta popular sobre la Reforma Energética. 
AMLO aplaude 
El excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador externó su beneplácito por el registro como partido político del 
Movimiento Regeneración Nacional. Tras conocerse la determinación de los consejeros del INE el fundador de Morena dijo 
sentirse orgulloso de haber participado en la construcción del partido, el cual, puntualizó, se ha convertido en una institución 
que busca la transformación del país. “Me siento orgulloso de haber participado, junto con muchos mexicanos, mujeres y 
hombres libres y conscientes, en la construcción del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA). Una institución 
ciudadana y de dimensión social que busca, en forma organizada y pacífica, la transformación y el renacimiento de México”, 
expresó el tabasqueño la noche de ayer. A través de las redes sociales, Andrés Manuel recordó que fue en octubre de 2011 
cuando su agrupación quedó constituida como asociación civil, iniciando así la ruta para transformarse en partido. “La 
creación de Morena es un gran aporte a la vida pública del país. El 2 de octubre de 2011, se constituyó Morena como 
asociación civil; hoy, es partido político. Morena la esperanza de México. Enhorabuena”, escribió. López Obrador afirmó que 
es momento de comenzar a prepararse para poder así participar en el proceso electoral que se desarrollará el próximo año 
con el principal objetivo de convertirse en la primera fuerza política a nivel nacional. 
Reacción AMLO 
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Un día antes de que se supiera del dictamen del Consejo General del INE, el líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, 
destapó a Javier Lamarque como el candidato a gobernador por Sonora.   Luego de que se oficializó el registro de Morena 
como partido, tuiteó: El 2 de octubre de 2011, se constituyó MORENA como asociación civil; hoy, es partido político. MORENA 
la esperanza de México. Enhorabuena". (Aurora Zepeda, primera plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

¿Ganones AMLO y su partido?: En Tercer Grado de anoche, Adela Micha, Ciro Gómez Leyva y Joaquín López-Dóriga me 
sorprendieron al considerar (cada uno a su manera, pero en clara coincidencia) que Andrés Manuel López Obrador y su 
partido Morena serán los ganones de los tumbos que ha dado el PRD en el Congreso, en particular a propósito de las nuevas 
leyes de telecomunicaciones. No creo, dije, que luego del ridículo que hizo con la fábula de los pollitos (más dos guajolotes, 
varios patos, un borrego, un cochinito y tres mil 622 objetos diversos) como argumento de otro supuesto fraude, el 
carismático político logre alzarse con triunfos relevantes en las elecciones del próximo año y en las presidenciales de 2018. No 
obstante, aunque supongo que en modesta proporción, a su favor está el que Morena (que apenas ayer obtuvo el registro del 
INE) no figuró entre los partidos (Movimiento Ciudadano, PT y PRD, donde AMLO tiene sin duda seguidores) que han 
quedado en entredicho por su comportamiento veleidoso en las discusiones, enmiendas y votaciones de las nuevas leyes… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

La derrota de 7 a 1 del senador Corral: El senador Javier Corral me dijo en entrevista el 28 de marzo que tenía pruebas 
de que Televisa se le había montado al gobierno del presidente Peña Nieto para forzarlo a aprobar unas leyes secundarias de 
telecomunicaciones que desnaturalizaban la reforma aprobada en 2013. Le pedí un ejemplo de la siniestra conspiración de las 
fuerzas corruptoras. Respondió que las suyas eran fuentes muy confiables. Le dije que eso era igual a nada y creo que se 
molestó. Más allá de la anécdota, en aquellos días pensaba que el senador significaba una fuerza política creciente, y que su 
proyecto de leyes secundarias podría imponerse al de su antagonista en esta historia, el también senador del PAN Javier 
Lozano. Hoy los hechos indican todo lo contrario. Corral no consiguió siquiera el apoyo pleno del poderoso y reelegido 
presidente del partido, Gustavo Madero. Poco pudo hacer para convencer al grupo de senadores del PAN, pues solo una 
minoría de ellos terminó votando en contra de las reformas. Perdió en su partido y en su casa. Lo del martes en la Cámara de 
Diputados fue el remate, un desastre: solo seis panistas votaron en contra. Es muy difícil aceptar, por tanto, que lo ocurrido 
haya sido una vil treta Televisa-Peña Nieto. Los porcentajes de las votaciones hacen pedazos la teoría de la conspiración. 
Digan lo que digan sus fuentes “muy confiables”, Corral no pudo persuadir prácticamente a nadie. Y de eso también se trata 
la política. Las leyes de telecomunicaciones son una derrota de época para él y su banda de propagadores de mitos y 
supersticiones. Fueron su Alemania-Brasil. Su 7 a 1. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
AMLO presidente : Al formalizar el INE el registro de Morena como partido político, Andrés Manuel López Obrador ha dado 
un paso definitivo en aras de su tercera candidatura presidencial, luego de que en la primera, en 2006, como abanderado del 
PRD-PT-Convergencia, fuera derrotado por un candidato panista, Felipe Calderón, y en 2012 por un candidato priista, Enrique 
Peña Nieto. Ahora, en 2018, irá por primera vez solo con un partido, el suyo, en busca de la vencida. El proyecto presidencial 
de López Obrador se lo trazó desde hace muchos años, cuando decidió ir por la jefatura de Gobierno del Distrito Federal, en 
1999. Estamos ante un animal político, no un líder social, con una vertiente de iluminismo, que parte de que él es la base de 
la pureza y depositario de la única verdad, y que quienes no están con él en todo y para siempre, están contra él, son unos 
traidores a la patria, miembros de la mafia en el poder, y quienes lo siguen son el pueblo bueno. Andrés Manuel decide quién 
es quién. Tampoco es un hombre de sorpresas, como lo confirma en su discurso repetitivo con sus mismos temas desde hace 
ocho años, y en los que no ha habido cambio alguno, como tampoco en él. Decepcionado de lo que por años vio en el PRD, al 
que usó para su proyecto, decidió formar un partido político originado en su liderazgo personal, y lo logró. Ahora, desde esa 
plataforma en la que no hay otra voz que la suya, ya hemos visto como designa digitalmente a los candidatos, se nombrará, 
ya lo es, candidato presidencial y estará de nuevo en las campañas de 2018 con el mismo discurso, ante candidatos 
diferentes y con una novedad: una izquierda partida que en esas condiciones le cierra la puerta de Palacio Nacional, donde 
sueña vivir como Presidente de la República. Lo que no se le puede negar es la tenacidad, que algunos llaman necedad, que 
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lo ha llevado a tres candidaturas presidenciales que siempre ha impuesto sobre el partido, sobre los partidos. 
RETALES 
1. DESINCORPORANDO. Ante el anuncio de la desincorporación de América Móvil para evitar la preponderancia, y la 
interconexión gratuita, el consejero jurídico de la Presidencia, Humberto Castillejos, advirtió ayer que no se permitirán 
simulaciones; 
2. PRÓFUGO. Agentes de la PGR buscan a Martín Díaz, socio de Amado Yáñez, ex dueños de Oceanografía. La 
subprocuradora Mariana Benítez desmintió que le hayan negado la orden de aprehensión en su contra. Es más, desde el 
pasado 14 de junio la obsequió el juez 14 de procesos penales federales, por su responsabilidad en el fraude bancario por 
más de 400 millones de dólares; y 
3. ENCUENTRO. El presidente Peña Nieto come hoy con los integrantes del exclusivo Consejo Mexicano de Hombres de 
Negocios, club de Tobi donde no hay ni una mujer. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que ayer por la mañana, tan pronto quedaron aprobadas en su totalidad las nuevas leyes de telecomunicaciones y 
radiodifusión, Enrique Peña Nieto y el coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, sostuvieron una 
breve charla telefónica para congratularse por el cumplimiento de la tarea pospuesta por más de medio año. 

Entre los legisladores priistas se decía, además, que a nadie sorprendió el anuncio de la desincorporación de los activos de 
América Móvil para dejar de ser actor preponderante: “sabíamos de esa travesura y lo previmos en la nueva ley”. 

:Que, por cierto, una vez aprobadas las leyes reglamentarias en telecomunicaciones, Peña Nieto las publicará y promulgará 
la próxima semana, porque la Presidencia de la República no considera que haya razones para esperar más tiempo a que 
entren en vigor. 

:Que el próximo viernes, la dirigencia nacional del PRD, encabezada por Jesús Zambrano, sostendrá una reunión para 
definir las acciones a realizar durante la discusión de las leyes secundarias de la reforma energética. 

Ahí se decidirá si se llevarán a cabo protestas al exterior de las cámaras de senadores y diputados, donde las bancadas son 
dirigidas por Miguel Barbosa y Silvano Aureoles, respectivamente, así como las manifestaciones de los legisladores 
perredistas en las sesiones. 

:Que, siguiendo con el tema, el PAN alista sus reservas a los dictámenes de energía que se comenzarán a votar a partir de 
este lunes. Hay pendientes en el tema anticorrupción, en las energías limpias y, por supuesto, en las expropiaciones, cuyo 
dictamen fue el primero en discutir. 

 El neoleonés Raúl Gracia estima que, no obstante, se cumplirá el calendario para concluir en unas semanas más esta 
reforma. 

:Que, hablando del PAN, en Querétaro le van a disputar con todo a Ricardo Anaya, secretario general del partido y virtual 
aspirante a gobernador de la entidad, todas las candidaturas en el estado. 

Resulta que con la bendición del coordinador panista en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, el legislador local Marcos 
Aguilar Vega logró que la plenaria de diputados federales azules se lleve a cabo en la capital queretana del 27 al 29 de 
agosto, evento que será aprovechado para anunciar su pretensión de competir por la presidencia municipal de esa ciudad. 

 (Redacción, página 02) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

Reforma en telecomunicaciones: las primeras reacciones: América Móvil (AMX) hizo lo que pudo a fin de modificar y 
retrasar la legislación secundaria en materia de telecomunicaciones y radiodifusión. Es lógico: por el tamaño del mercado en 
el que opera, y domina, es el jugador que tenía más que perder con una reforma que pretendía limitar las prácticas 
monopólicas. En la medida en que no logró retardar la reforma o cambiarla, ha tenido que adecuarse a las nuevas 
condiciones. Con prontitud, el martes anunció medidas para dejar de ser preponderante y, por tanto, sujeto a una regulación 
especial. Parece, entonces, que la reforma está funcionando, por lo menos en el sector de las telecomunicaciones. Y es que la 
regulación asimétrica al ser preponderante es muy dura para precisamente desincentivar las concentraciones monopólicas. 
Con la reforma, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ya declaró a AMX como preponderante y, por tanto, sujeto a 
una regulación que le afecta a su flujo de efectivo presente y futuro. Para empezar, le impuso que cobrara una menor tarifa 
de interconexión a sus competidores que se conectan a su red para realizar una llamada. Los legisladores fueron aun más 
duros y aprobaron en la ley que dicha tarifa fuera cero para el preponderante. Esto beneficiaría a los competidores de AMX en 
detrimento de los ingresos de la empresa de Carlos Slim. Como preponderante, América Móvil también tenía que compartir 
su infraestructura (torres, sitios, ductos y derechos de vías) con otras empresas. Además le ordenaron “desagregar el bucle 
local”, espantoso concepto técnico que implica que otros operadores puedan prestar servicios de voz y datos usando las 
conexiones de AMX. El IFT también le impuso la obligación de limitar los cobros de larga distancia (que la legislación 
secundaria, de plano, canceló). En cuanto a las tarifas de roaming que cobra AMX a sus clientes, el IFT ordenó eliminarlas. 
Hay más. Como preponderante, AMX tendría que darle acceso, con tarifas competitivas, a los Operadores Móviles Virtuales, 
empresas que carecen de espectro radioeléctrico pero que pueden ofrecer servicios de telecomunicaciones (bajo este 
esquema ya entró a operar Virgin Mobile a México). AMX también estaría sujeto a una revisión estricta de sus tarifas, en 
particular de los paquetes que ofrece. Además, como preponderante, no podía entrar al mercado de la televisión, lo cual 
limitaba su capacidad de ofrecer el llamado cuádruple play a sus clientes (telefonía fija, móvil, internet y televisión de paga). 
Tampoco podía adquirir en exclusividad los derechos de transmisión de eventos populares como liguillas, olimpiadas o 
mundiales de futbol. Son regulaciones muy duras. Ya era hora de que el Estado actuara de esta manera con un jugador que 
ha dominado por mucho tiempo una industria fundamental para el país. La escasa competencia que tiene AMX siempre se ha 
quejado de una cancha dispareja que no se había podido nivelar porque las empresas de Slim siempre utilizaban tácticas 
legales para evitar regulaciones que les afectaran. Esto cambió con la nueva regla de amparo. Ahora pueden seguirse 
amparando pero, en lo que litigan el caso, no se suspende el acto de autoridad. Ayer, AMX anunció que le presentará un plan 
al IFT para dejar de ser preponderante. El cuasimonopolio decidió dejar de serlo por medio de “la desincorporación y venta 
de ciertos activos en favor de algún nuevo operador independiente”. No dijeron qué activos venderán pero mencionaron una 
separación de “los sitios celulares (radiobases) de Telcel, incluyendo las torres y demás infraestructura pasiva asociada a los 
mismos para su operación y comercialización a todo interesado”. Asimismo, Telmex renunció a la opción de compra de 51% 
de Dish, empresa que opera en un mercado al que no puede entrar AMX mientras sea preponderante (el de televisión de 
paga). No obstante, ratificaron y fortalecieron el acuerdo comercial con Dish, lo cual tendrá que ser revisado por el IFT. El 
anuncio de AMX es la primera reacción importante por la Reforma de Telecomunicaciones. Yo veo un mensaje positivo: AMX 
quiere dejar de ser el cuasimonopolio que es para evitar la regulación asimétrica que le afectaría a sus ganancias. Suena bien. 
Habrá que ver los detalles y su implementación para hacer un juicio final sobre si esto benefició o no a los consumidores con 
mejores precios y servicios. Por lo pronto, a quien le gustó mucho este anuncio fue a los mercados: ayer las acciones de AMX 
subieron 10% en el mercado de Nueva York. (Leo Zuckermann, página web)  

El Universal-Bajo Reserva… 

La vergonzante historia de los “Chuchos”: 

LA TRISTE historia de Los Chuchos, puede ser el título de un compendio de cartas que escriben el líder del PRD, Jesús 
Zambrano, y el dirigente moral de la corriente Nueva Izquierda, Jesús Ortega, para tratar de desligarse del manejo autoritario 
que tienen en un partido que se dice democrático y de izquierda. Los Chuchos quieren sacudirse su actuación en el debate y 
votación de las leyes secundarias de telecomunicaciones, pues dieron línea a los grupos parlamentarios perredistas en las 
cámaras de Diputados y Senadores para que votaran en contra de las leyes secundarias, presuntamente para proteger sus 
intereses, nos dicen. Hoy, Los Chuchos mandan y mandan cartas a las redacciones para tratar de limpiar su vergonzante 
historia. Ah y claman por el derecho de réplica, sin dar argumentos. ¡Faltaba más! 

QUE SIEMPRE NO, que fue un error del sistema de votación en la Cámara de Diputados, que registró positivamente el voto 
del perredista Javier Salinas en las leyes de telecomunicaciones. El martes, el diputado sorprendió a sus compañeros cuando 
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vieron que había un voto de la bancada. Para evitar broncas con sus líderes, don Javier envió un escrito al presidente de la 
Mesa Directiva, el panista José González Morfín, para solicitarle modificar el sentido de su decisión. De esta manera, se 
vacunó del bullying de los amarillos. Ya ve usted cómo son de traicioneras estas máquinas que ponen sí, cuando uno dice que 
no. ¿Verdad, don Chucho Zambrano? 

DESPUÉS DE tres meses de haber cerrado la contienda interna por la presidencia del PAN, el senador Ernesto Cordero se 
apersonó en la sede nacional del partido, donde los maderistas no lo saludan ni por error. En compañía de Alberto Cárdenas, 
ex gobernador de Jalisco, don Ernesto asistió al edificio central para dar una plática sobre finanzas públicas a regidores y 
alcaldes que se reunieron en el partido. Pero literalmente, el senador Cordero habló y se marchó; no se quedó a la comida. 
Menos mal que no se topó con la regidora guanajuatense Guadalupe Barrera Auld, porque en una de esas lo desgreña, como 
hizo con una periodista de esta casa editorial. 

NO HAY lugar para la sospecha, aseguran en la CNDH. Aquí le comentábamos que críticos del presidente de la comisión 
llamaban la atención por el hecho de que Raúl Plascencia ha guardado silencio ante los constantes abusos en contra de miles 
de niños centroamericanos que cruzan el territorio nacional hacia EU, y sugerían que el ómbudsman, quien busca la 
reelección, no quiere incomodar a las autoridades. La comisión asegura que él siempre ha manifestado su preocupación por la 
niñez migrante y condenado las deportaciones infantiles desde EU. Según su versión, ordenó redoblar los esfuerzos en la 
protección de personas migrantes y que se aplique un protocolo de atención especial a los menores migrantes, con una 
vigilancia constante a las estaciones migratorias. ¡Estamos a la espera de su reporte! 

LA PGR tendrá muy pronto noticias en el caso del Zar de los Casinos, Juan José Rojas Cardona. La institución, al mando de 
Jesús Murillo Karam, indaga las operaciones financieras de jueces y magistrados ligados a Rojas Cardona y su área de 
inteligencia financiera recaba las evidencias después de que el Consejo de la Judicatura presentó, y ratificó, una denuncia 
penal contra los juzgadores. Usted recordará que EL UNIVERSAL le dio a conocer en mayo pasado la red que tejió el 
empresario en el Poder Judicial de la Federación. Ahora las diligencias están en curso y próximamente habrá datos sobre la 
situación legal de los implicados y al parecer no serán buenas nuevas para los juzgadores, nos comentan. 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

SE LO PROPUSO y esta vez sí lo consiguió: Andrés Manuel López Obrador ya tiene su partido-movimiento financiado con 
fondos públicos. 

LA DECISIÓN del Instituto Nacional Electoral de darle el registro a Morena puso felices a los lopezobradoristas… y tiene 
temblando a los perredistas. 

DENTRO del partido del sol azteca, las tribus hacen números y nomás no les cuadran las cuentas de los votos de cara a las 
elecciones del próximo año: el pastel izquierdista no es tan grande. 

DE ACUERDO con las proyecciones que hacen en el PRD, el partido de AMLO podría arrebatarles en el Distrito Federal buena 
parte de las posiciones que han venido disfrutando en los últimos 17 años. 

A ESO se suma el temor de que el PRI capitalino, que ahora comanda Mauricio López, pudiera colgarse del Efecto Peña para 
también quedarse con una tajada importante del pastel. 

EL COLMO para los perredistas es que el enemigo también lo tienen en casa, pues los pleitos entre las distintas tribus en 
nada les ayudan para hacer frente a los embates que están por venir. 

SI ALGO le urgía al país era un nuevo partido político, por lo que ¡ya tiene tres! 

DICHO PRIVILEGIO costará, por lo menos, 427.7 millones de pesos, que serán pagados con el dinero de todos los mexicanos. 
Son 99.56 millones de pesos para lo que resta del año y 328.1 millones para todo 2015. 
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PERO AHÍ no acaba la lluvia de dinero: los tres nuevos partidos recibirán también financiamiento en los 31 estados y el DF, 
con lo que llegarán a la indignante cifra de algo así como ¡700 millones de pesos! 

PERO, bueno, después del robo de Robben, ya ni quien se espante en México. 

¡UY! Los magistrados del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del DF ni aguantan nada. 

LOS INTEGRANTES de la Sala Superior están que trinan porque se les balconeó sobre los asuntos tan importantes en los que 
andan metidos: el permiso a Jesús Anlén Alemán para irse al Mundial; y la gracia para que César Castañeda Rivas no cumpla 
con la ley y se retire, sino que se mantenga disfrutando de sueldo, prerrogativas y prebendas. 

PERO, BUENO, no hay que ser tan duros con los magistrados que encabeza Yazmín Esquivel. Al contrario, hay que entender 
que no quieran ventilar los asuntos que deben ser públicos porque están acostumbrados a que en la opacidad ¡se la pasan 
taaan bien! 

¡AJÚA! La elección para gobernador en Nuevo León se está poniendo tan interesante que podría juntar al agua con el aceite… 
en una combinación explosiva. 

CUENTAN QUE el partido Movimiento Ciudadano, que comanda Dante Delgado, no descarta hacerle un guiño a un ex panista 
que trae ganas -y buenas posibilidades- de ser candidato ciudadano. 

PARA más señas se trata de un ex senador, ex secretario de Energía y ex gobernador interino cuyo nombre, si de plano 
andan en el despiste total y no lo han adivinado, es Fernando Elizondo. 

POR SUPUESTO que todavía no hay nada amarrado y el asunto está apenas en los prolegómenos del prefacio de la 
posibilidad. Pero de que por ahí va la cosa, por ahí va. ¡Ah, raza! 

(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
Milenio 

 

              
 
 
 

 


